

# Mit Pauken und Trompeten in die 5. Klasse

## Bläserklasse an der Städtischen Artur-Kutscher-Realschule

Informationen für musikalisch interessierte Kinder der 4. Klasse und deren Eltern



Liebe 4. Klässler, liebe Eltern, im kommenden Schuljahr 2011/12 möchte die Städtische Artur-Kutscher-Realschule eine Bläserklasse einrichten.

## Was ist eine Bläserklasse?

Die SchülerInnen einer 5. Ganztagesklasse erlernen im Rahmen des Musikunterrichts ein Blasinstrument.



Dabei spielen die SchülerInnen von Anfang an im Klassenorchester.

## Warum eine Bläserklasse?

Durch das gemeinsame Erlernen eines Instrumentes soll der Musikunterricht praktisch gestaltet werden. Praktisches Musizieren fördert laut der "Bastian-Studie" – eine an Berliner Schulen durchgeführte und abgeschlossene Langzeitstudie – nachweislich die Konzentrations- und Leistungsfähigkeit, die Klassengemeinschaft und den Spaß am Lernen.

Diese Methode wird in den USA und Kanada schon lange erfolgreich praktiziert.

Auch in Deutschland gibt es immer mehr Schulen mit Bläserklassen. Hier in München z.B die Hermann-Frieb-Realschule oder die Realschule an der Blutenburg, die so Kindern Zugang zu einem Orchesterinstrument verschafft haben.

#### Wer kann mitmachen?

Alle Kinder, die in die 5. Klasse kommen und sich bei der Anmeldung für die Bläserklasse <u>verbindlich</u> eintragen (bei mehr Anmeldungen als Plätze vorhanden entscheidet das Los).

Es ist geplant, die Bläserklasse als rhythmisierte Ganztagesklasse bis in die 10. Jahrgangsstufe zu führen.

## **Braucht Ihr Kind Vorkenntnisse?**

Nein, weder Vorkenntnisse noch ein eigenes Instrument sind erforderlich.

## Welche Instrumente gibt es?

Die Bläserklasse ist nach Vorbild eines sinfonischen Blasorchesters bzw. einer BigBand besetzt:

Querflöte, Klarinette, Saxophon, Trompete, Posaune, Euphonium, Tuba, Schlagzeug

#### Wer stellt die Instrumente?

Alle Instrumente werden von der Schule zur Verfügung gestellt.

## Was kostet die Bläserklasse?

Pro Halbjahr wird eine Unkostenpauschale für Verbrauchsmaterialien, Reparaturen, Versicherung, etc. in Höhe von 40 € erhoben. Dieser Betrag wird <u>ausschließlich</u> für die Bläserklasse verwendet!

#### Wer bildet die SchülerInnen aus?

Unsere Musiklehrer Herr Zell und Herr Werr haben eine spezielle Ausbildung zur Leitung von Bläserklassen bei der "Akademie für Musikpädagogik" absolviert und sind qualifiziert, alle Instrumente zu unterrichten.

#### Wie sieht der Unterricht aus?

Die zwei Regelstunden Musikunterricht werden um eine dritte Stunde ergänzt. Zudem haben die SchülerInnen täglich die Möglichkeit an der Schule zu üben. In der Anfangsphase (bis zu den Herbstferien) lernen die Kinder alle Instrumente und deren Spieltechnik kennen, sodass jedes Kind seine Vorlieben und Begabungen entdecken kann.



Danach erfolgt die Zuteilung der Instrumente durch die Musiklehrer,

wobei versucht wird den Wünschen der Kinder gerecht zu werden. Die Garantie, ein bestimmtes Instrument zu erlernen, kann aber nicht gegeben werden!!!!

## **Haben Sie noch Fragen?**

Wir stehen Ihnen gerne am Tag der Einschreibung oder telefonisch über das Sekretariat der Schule (089/233-83200) zur Verfügung





Herr Zell Herr Werr Die Musik-Fachschaft der AKR

